

Juniorprofessur für literatur- und kulturwissenschaftliche Fennistik (W1) mit Tenure Track (W2) (w/m/d)

Die Universität zu Köln ist eine der größten und forschungsstärksten Hochschulen Deutschlands mit einem vielfältigen Fächerangebot. Sie bietet mit ihren sechs Fakultäten und ihren inter fakultären Zentren ein breites Spektrum wissenschaftlicher Disziplinen und international herausragender Profildbereiche. Die Philosophische Fakultät der Kölner Universität als eine der größten Lehr- und Forschungseinrichtungen der Geisteswissenschaften in Europa hat ein thematisch breit gefächertes Lehrangebot sowie ein vielseitiges internationales Forschungsprofil mit renommierten Institutionen, Sonderforschungsbereichen und Graduiertenschulen.

IHRE AUFGABEN

Die Professur, die am Institut für Skandinavistik/Fennistik angesiedelt ist, soll sich der finnischen Literatur und Kultur in Geschichte und Gegenwart widmen und diesen Bereich in Lehre und Forschung am Institut wie in der Fakultät vielfältig und breit vertreten. Zu den Aufgaben der Professur gehört desweiteren die Gestaltung der curricularen Entwicklung des Faches Fennistik sowie die aktive Förderung des akademischen Nachwuchses.

IHR PROFIL

Gesucht wird eine ausgewiesene Forschungspersönlichkeit mit Erfahrung in akademischer Lehre und Selbstverwaltung. Erwünscht sind zudem ein vertieftes Interesse auch an finnlandschwedischer Literatur sowie eine komparatistische Orientierung ebenso wie die Bereitschaft zur Mitarbeit an interskandinavischen literatur- und kulturwissenschaftlichen Forschungs- und Lehrprojekten. Erfahrungen in der Einwerbung und Durchführung von Drittmittelprojekten sowie eine internationale Vernetzung in Bezug auf Forschung und Lehre sind vorteilhaft.

WIR BIETEN IHNEN

Die Universität zu Köln bietet Ihnen ein exzellentes wissenschaftliches Umfeld, vielfältige Angebote zur professionellen Personalentwicklung sowie Unterstützung für Dual Career-Paare und bei der Vereinbarkeit von Familie und Beruf.

Die Professur ist zum 01.04.2022 zu besetzen. Es gelten die Einstellungs voraussetzungen des § 36 Hochschulgesetz NRW.

Im dritten Jahr nach Dienstbeginn ist eine Zwischenevaluation vorgesehen, auf deren Grundlage über eine Verlängerung um weitere drei Jahre entschieden wird. Spätestens im sechsten Jahr nach Dienstbeginn ist eine Endevaluation vorgesehen, auf deren Grundlage über die Verstetigung auf einer W2-Professur entschieden wird. Beide Evaluationen werden gemäß der Ordnung zur Qualitätssicherung in Tenure Track-Verfahren der Universität zu Köln durchgeführt. Bei der W1-Professur umfasst das Lehrdeputat vier Semesterwochenstunden in der ersten Anstellungsphase sowie fünf Semesterwochenstunden in der zweiten Anstellungsphase. Bei der W2-Professur ist ein Lehrdeputat von in der Regel neun Semesterwochenstunden vorgesehen.

Die Universität zu Köln fördert Chancengerechtigkeit und Vielfalt. Wissenschaftlerinnen sind besonders zur Bewerbung eingeladen und werden nach Maßgabe des LGG NRW bevorzugt berücksichtigt. Bewerbungen von Wissenschaftler*innen mit Schwerbehinderung und ihnen Gleichgestellten sind ebenfalls ausdrücklich erwünscht.

Bitte richten Sie Ihre Bewerbung über das Berufungsportal der Universität zu Köln (<https://berufungen.uni-koeln.de>) bis zum 30.04.2021 an den/die Dekan*in der Philosophischen Fakultät. Fügen Sie Ihrer Bewerbung folgende Unterlagen in elektronischer Form bei: Lebenslauf, Publikations- und Lehrveranstaltungsverzeichnis, Lehrerevaluationsergebnisse, Urkunden über akademische Prüfungen und Ehrungen, Angaben zu bisherigen Drittmittel einwerbungen. Bitte reichen Sie ebenfalls fünf für die Professur aussagekräftige Schriften ein, darunter Ihre Qualifikationsschrift.

Assistant Professorship in Finnish Literature and Culture (W1) with tenure track (W2) (f/m/d)

The University of Cologne is one of the oldest and largest universities in Germany. With its six Faculties covering a broad spectrum of disciplines and its internationally outstanding research profile areas, it enjoys an excellent reputation for its academic achievements and high standards of undergraduate and graduate education. The University of Cologne's Faculty of Arts and Humanities as one of the largest teaching and research facilities for arts and humanities in Europe offers a wide selection of degree programs and has an international research profile as it is home to renowned institutions, collaborative research areas and graduate schools.

YOUR TASKS

The professorship, which is located at the Department of Scandinavian and Finnish Studies, is dedicated to Finnish literature and culture in the past and present, and will represent this area in teaching and research at the Department as well as in the Faculty in a diverse and broad manner. The tasks of the professorship also include shaping the curricular development of the subject of Finnish Studies as well as the active promotion of young academics.

YOUR PROFILE

We are looking for a proven researcher with experiences in academic teaching and self-administration. Furthermore, an in-depth interest in Fenno-Swedish literature and a comparative orientation as well as the willingness to participate in inter-Scandinavian literary and cultural research and teaching projects are desirable. Experiences in the acquisition and implementation of third-party funded projects as well as an international network with regard to research and teaching are advantageous.

OUR OFFER

The University of Cologne provides a stimulating academic environment with a wide range of career development opportunities as well as support services for dual career couples and family-friendly working conditions.

The position of a Juniorprofessorin / Juniorprofessor is available as of 01.04.2022. Formal requirements are detailed in Section 36 of the Higher Education Act of North Rhine-Westphalia (Hochschulgesetz – HG NRW).

In the third year after entering into office, an interim evaluation is held. This serves as the basis for the decision as to whether an extension for a further three years will be granted to the candidate. At the latest, a final evaluation is held in the sixth year after entering into office. On this basis, a decision will be reached as to whether the candidate will be given tenure at W2 level. Both evaluations are carried out according to the Regulations for Quality Assurance in Tenure Track Procedures at the University of Cologne. W1 professorships comprise a teaching load of four hours per week (i.e., two hours per week is one 90-minute course per semester) in the first qualification phase and five hours per week in the second qualification phase. As a rule, W2 professorships comprise a teaching load of nine semester hours per week.

The University of Cologne is committed to equal opportunities and diversity. Women are especially encouraged to apply and will be considered preferentially in accordance with the Equal Opportunities Act of North Rhine-Westphalia (Landesgleichstellungsgesetz – LGG NRW). We also expressly welcome applications from people with disabilities / special needs or of equal status.

Please submit your application via the University of Cologne's Academic Job Portal (<https://professorships.uni-koeln.de>) by 30.04.2021. Your application should be addressed to the Dean of the Faculty of Arts and Humanities and include a curriculum vitae, lists of your publications and of your courses including their evaluation, certificates of your academic exams and distinctions as well as data on the acquisition of third-party funded projects. Please also submit five publications relevant to the chair's profile, including your qualifying thesis.